



# Pressedienst

26. September 2017

554/2017 Projekt „Eltern und Schulen – gemeinsam stark“

**Eltern und Kinder werden nach ihren Wünschen  
und Bedürfnissen befragt**

555/2017 Neujahrsempfang des Bürgermeisters

**Vorschlagsfrist für die Ehrennadel der Stadt  
Castrop-Rauxel endet bald**

556/2017 **VHS-Kurs „Acrylmalerei“**

557/2017 „Guten Abend - Gute Nacht?!“

**Schlafseminar der VHS**





26. September 2017

554/2017

Projekt „Eltern und Schulen – gemeinsam stark“

## **Eltern und Kinder werden nach ihren Wünschen und Bedürfnissen befragt**

Das Projekt „Eltern und Schulen – gemeinsam stark“ gibt es schon seit einigen Monaten in Castrop-Rauxel. Die verschiedenen Angebote bezüglich eines möglichst reibungslosen und positiven Übergangs zwischen den verschiedenen Bildungsinstitutionen sollen dabei vernetzt und systematisiert werden. Neben Lehrern und Erziehern sollen aber besonders auch Eltern und die Schüler selbst gefördert und gestärkt werden.

In diesem Sinne geht nun eine ungewöhnliche Befragung an den Start. Rund 30 Jugendliche des Kinder- und Jugendparlamentes und Bundesfreiwilligendienstleistende, die zuvor an einer entsprechenden Fortbildung teilgenommen haben, fragen Schüler der Grundschulen und der Sekundarstufe I, was sie über den Übergang zur weiterführenden Schule denken, was sie sich wünschen oder wie sie ihn gegebenenfalls erlebt haben.

Der Auftakt der Befragung fand beim Weltkindertag in der vergangenen Woche statt. In den kommenden Wochen wird der Bereich Jugendförderung Kontakt zu den Grund- und weiterführenden Schulen aufnehmen und dort Termine zur Befragung vereinbaren.





# Pressedienst

Seite 2

Teilnehmer des Projektes „Eltern und Schulen – gemeinsam stark“ sind Schulleitungen, Lehrer, Schulsozialarbeiter, Elternvertreter aus Fördervereinen, Schulpflegschaften und andere. Der Fokus liegt auf dem Übergang von der Grundschule in die weiterführende Schule. Durch Bildungspartnerschaften zwischen Eltern und Schulen sollen Bildungsbiografien von Kindern erfolgreich gestaltet und so ein Beitrag zur Bildungsgerechtigkeit geleistet werden.

„Eltern und Schulen – Gemeinsam stark“ ist ein Projekt der RuhrFutur gGmbH in Kooperation mit dem Ministerium für Schule und Weiterbildung des Landes Nordrhein-Westfalen, gefördert durch die Stiftung Mercator, in Zusammenarbeit mit der Landesweiten Koordinierungsstelle Kommunale Integrationszentren und dem Institut für soziale Arbeit e.V..

## **Hinweis für die Redaktion**

Bild: Weltkindertag gemeinsam stark 2.jpg





26. September 2017

555/2017

Neujahrsempfang des Bürgermeisters

## **Vorschlagsfrist für die Ehrennadel der Stadt**

### **Castrop-Rauxel endet bald**

Die Würdigung von Castrop-Rauxelerinnen und Castrop-Rauxlern, die sich für ihre Mitmenschen einsetzen oder durch besondere Leistungen auffallen, ist der Stadt ein Anliegen. Als Zeichen der Anerkennung wurde die Ehrennadel geschaffen, die alljährlich beim Neujahrsempfang des Bürgermeisters verliehen wird. Vorschläge für die Vergabe der Ehrennadel der Stadt können noch bis zum 13. Oktober schriftlich eingereicht werden.

In den näheren Angaben sollten Daten zur Person des ehrenamtlich Tätigen, Adresse, Beruf, Art und Dauer des freiwilligen Engagements sowie eine kurze Begründung enthalten sein.

Gesammelt werden die Anregungen beim Bürgermeister der Stadt Castrop-Rauxel, Europaplatz 1, 44575 Castrop-Rauxel, E-Mail: [buergermeister@castrop-rauxel.de](mailto:buergermeister@castrop-rauxel.de). Eine Jury aus Politik, Verwaltung und Ehrenamtlichen wählt die Preisträger Ende des Jahres aus.

2007 entwickelte der ehemalige Bürgermeister Johannes Beisenherz die Idee, ehrenamtlich Tätige bei seinem Neujahrsempfang mit einer Ehrennadel auszuzeichnen.





# Pressedienst

Seite 2

Im letzten Jahr wurde von Bürgermeister Rajko Kravanja ein neues Konzept für die Veranstaltung erarbeitet und die Preiskategorien erweitert. Gemeinsam mit dem Stadtsportverband werden engagierte Breitensportler ausgezeichnet und ein Ehrenpreis vergeben. Ebenfalls wurde eine Auszeichnung in der Kategorie Gesellschaft und Kultur eingeführt sowie ein Ehrenpreis des Bürgermeisters.

Mit der gemeinsamen Veranstaltung für engagierte Menschen aus unterschiedlichen Bereichen soll der Austausch und der Dialog gefördert werden.

Weitere Informationen unter dem Menüpunkt Soziales / Ehrenamt auf der städtischen Internetseite [www.castrop-rauxel.de](http://www.castrop-rauxel.de).





26. September 2017

556/2017

## VHS-Kurs „Acrylmalerei“

Ein Malkurs der VHS, in dem die ersten Schritte der Acrylmalerei vermittelt werden, startet am Freitag, 6. Oktober, von 18.00 bis 20.15 Uhr in der Kreativwerkstatt am Lambertusplatz 5.

Unter der Leitung der Castrop-Rauxeler Künstlerin Özlem Sahin erhalten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer an acht Kursabenden Einblicke in die Farbenlehre und das Anmischen von Farbe sowie die Umsetzung von Schatten, Licht und Perspektive. Auch das sogenannte Speedpainting - 15-Minuten-Bilder - und die Lasurtechnik sind Bestandteil des Kursprogramms. Die Vorlagen werden gestellt, es darf aber natürlich auch mit Wunschvorlagen gearbeitet werden.

Mitgebracht werden müssen Pinsel - vorzugsweise Borstenpinsel in Katzenzungenform - und die Hauptfarben rot, gelb, blau, schwarz und weiß sowie eine Malunterlage. Das kann zum Beispiel eine Leinwand oder eine dünne Holzplatte sein.

Die Kursgebühr beträgt 41 EUR. Anmeldungen nimmt die VHS in der Castroper Altstadt, Widumer Straße 26, Tel. 02305 / 54884-10, E-Mail [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de), entgegen.

### **Anmerkung für die Redaktion**

Foto „Özlem Sahin.jpg“





26. September 2017

557/2017

„Guten Abend - Gute Nacht?!“

## **Schlafseminar der VHS**

Andauernder Schlafmangel mache „krank, dick, dumm und alt“, so der Schlafforscher und Psychologe Jürgen Zulley. Ein- und Durchschlafstörungen gehören zu den häufigsten Folgen von chronischem Stress. Daher ist es wichtig und sinnvoll, sich mit dem Thema Schlaf und Schlafstörungen näher zu beschäftigen.

Die Volkshochschule bietet dazu das Schlafseminar „Guten Abend - Gute Nacht?!“ am Samstag, 7. Oktober, von 10.00 bis 17.00 Uhr im Bürgerhaus, Leonhardstraße 4, an. Heike Hornung, Trainerin für Stressmanagement und Autogenes Training, erklärt, wie sich der Stellenwert des Schlafes in unserer Gesellschaft verändert hat. Die Teilnehmer erfahren Wissenswertes über das Schlafen, über Schlafstadien und Schlafarchitektur, über wichtige Voraussetzungen für einen erholsamen Schlaf (Tages- und Schlafhygiene, Abendrituale) und schnuppern hinein in verschiedene Entspannungsmethoden und schlaffördernde Techniken, um gut ein- und durchzuschlafen zu können.

Die Teilnahmegebühr beträgt 20 EUR. Anmeldung bei der VHS, Widumer Straße 26, Tel. 02305 / 54884-10, E-Mail [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de).

